

SE ACERCA EL DESENLAZCE

EL ESPIRITU PUBLICO

Examinando las noticias que llegan de todas las naciones europeas, se adquiere la convicción de que la balanza del éxito empieza a inclinarse ostensiblemente en favor de los Imperios centrales...

En Italia es evidente que se han apagado los entusiasmos d'annunzianos de los primeros momentos. Fué a la guerra llena de ilusión, y tal vez no le faltaron razones para entrar en un glorioso y brillante porvenir...

Francia, a pesar de los clamores chauvinistas de su Prensa alcaida es hiperbólica, se encoge bajo los duros golpes del desastre. Delcassé, el ministro germanófilo que desempeñaba cartera tan importante como la de Negocios Extranjeros, ha dimitido...

La censura francesa no se limita a retrasar o suprimir las noticias adversas, ni a mutilar cuantas consideraciones diplomáticas o militares juzga atrevidas o inconvenientes...

Este disgusto contra los de casa acompaña a veladas recriminaciones a los ejércitos amigos, especialmente al italiano, a quien se advierte, con delicado eufemismo, que avanza poco...

Idéntico pesimismo en los ciudadanos acusa el fracaso del reclutamiento voluntario en Inglaterra, sobre todo en estos últimos meses, en que los alemanes han logrado sus más resonantes victorias en las luchas de las armas y de la diplomacia...

Se defiende Inglaterra de estas censuras recurriendo a consideraciones que le sugiere la estadística de población de Rusia, y afirmando que en proporción al censo de habitantes es el ejército inglés, numéricamente, superior al ruso...

Ha sido la cuestión balcánica la que ha movido al Gobierno inglés a echar mano de este recurso, con la protesta de The Times, a quien no se permitió publicar la noticia de la dimisión de Venizelos hasta el día siguiente de recibirla...

Con estos decantamientos, recelos, temores y desconianzas contrasta vigorosamente la firmeza moral que respaldase en los pueblos germanos. Sus empujones; el entusiasmo popular que rodea como una aureola el nombre triunfante de Hindenburg...

EL NAPOLEÓN GERMANO

EL MARISCAL HINDENBURG

SILUETAS DE HEROES

—Usted, amigo Huppuman, conoce al mariscal? —Oh, ya lo creo! Personalmente y por antiguas relaciones amistosas entre las dos familias: la suya y la mía!

—No puede usted imaginarse lo que lo celebran! Huppuman echó atrás la atleética y rapalísima cabeza, y al reír con toda la boca, nos mostrados unos dientes anchotes y blanquismos.

—Ya la veo a usted venir!...nos dice: ¡Usted quiere hacer una crónica acerca de nuestro gran caudillo! ¿No? Bien; pues va usted a hacerla a su gusto... ¡Por falta de datos no será!... ¡Yo lo verá usted!

—Un favor... Le aplico, amigo Huppuman, que perfilé usted la silueta del afamado general en distintos aspectos: el «hombre», el «estratega», el «cuidadano», el «técnico», etc., a fin de componer y plastificar ajustadamente su interesantísima y «colosal» figura... Los lectores han de agradecerle mucho, y yo también!

—¡Veamos! el general Hindenburg... El general Hindenburg, al estallar la guerra en el mes de Julio de 1914, iba con las tardes a un café de Hannover, el café de Tilleuls. Hombre de edad, metódico, de facciones un poco rudas, todos los días se sentaba ante la misma mesa y leía pacientemente los mismos periódicos. Le acompañaban indefectiblemente dos perros, negros, dóciles y «disciplinados», se echaban a sus pies. Algunas tardes, otro «asiduo», un aspecto de militar retirado, acudía a la mesa del general, y previo un cruce de saludos, sentados frente a frente, los dos viejos guerreros comenzaban una interminable y silenciosa partida de ajedrez, fumando en sus negras y colosales pipas.

Aquel caballero viejo, aquel militar retirado que vivía la calma es ignorada y olvidada en el olvido y en el anonimato, era Pablo Benckendorff von Hindenburg. Pero hay más: Durante el primer mes de la guerra el nombre de Hindenburg no rebasó los límites del café Tilleuls y de algunos círculos militares... ¡Hoy ese anciano es el hombre más popular en Alemania, y como usted sabe, recientemente Alemania le ha erigido una colosal estatua en Berlín!

—¿Y qué edad tiene Hindenburg? —El nació en Posen en 1847. Estudió en Glogau. Su padre era militar. Al salir de la escuela le entregaron un certificado que decía: «Es muy hablador; pero su conducta es buena. En Religión, Latín y Geografía está bien; pero se distingue en Aritmética. Como usted ve, ese certificado no profetiza un genio! Verdad que casi todos los genios han sido muy mediamillos estudiantes... Hindenburg, por lo que yo sé, aprendió luego más aritmética y dejó de ser charlatán.

Su vocación guerrera se explica porque en el rey de herencia... Los historiadores de Berlín aseguran que veintitrés Benckendorffs, antepasados de Hindenburg, sirvieron heroicamente a los Electores de Brandeburgo y a los hijos de Prusia, muriendo todos ellos sin abandonar la carrera militar. «Hindenburg», combatió contra Francia en 1870. Uno murió; dos fueron gravemente heridos, y sólo Hindenburg salió ileso de la campaña, siendo condecorado con la Cruz de Hierro en Saint-Privat.

A los cincuenta y cuatro años ascendió a general, y al fin de una carrera brillante pidió su retiro en 1911. —¿Y qué recuerdo dejó el entre los jefes y oficiales que tuvo a sus órdenes? —El recuerdo grato de un superior generoso, valeroso e idólatra de la disciplina... —¿Nada más? —Nada más. No olvide usted que el «caso» de Hindenburg constituye una asombrosa e inesperadísima revelación. Los alemanes no soñaron nunca que poseían ese ilustre caudillo, entre otras razones, porque Alemania no lo conocía...

En los primeros días que siguieron a la ruptura de hostilidades pidió el mando de un cuerpo de ejército contra el enemigo. Su colosal no fue atendida y él no pareció afectarse grandemente, sino que continuó yendo a su café con sus fieles perros y con su enorme pipa... En la Prensa seguía él, eso sí, con interés, la marcha de nuestros ejércitos, y con curiosidad las maniobras de los rusos. Un día, el general Von Ludendorff, compañero suyo de armas, hubo de indicar al káiser un nombre... el de Hindenburg... Precisamente el ejército alemán encontraba algunos obstáculos para llegar al enemigo en la famosa región de los Vosgos. El emperador envió a Hindenburg un orden. Era orden de mando de las tropas germanas en la Prusia oriental.

He aquí el comienzo de su fama y los elementos de su gloria militar. Hindenburg posee la inspiración napoleónica, la decisión, la voluntad y la ciencia estratégica. Esto lo reconocen hoy sus más encarnizados adversarios, y doblemente será reconocido cuando en venideros y más sosegados tiempos se escriba la historia de esta guerra gigantesca.

—Ha dicho usted que a Hindenburg le gustan los perros, como le gustaban a Bismarck... —Tanto, que en Polonia hizo «dos prisioneros» caninos... Dos magníficos dogos, que inmediatamente hubo de enviar a su casa de Hannover... —¿Usted le recuerda bien físicamente? —Oh, muy bien!... Hindenburg representa sesenta y tantos años, pero es fuerte, de gran talla y torso de atleta. Posee una salud de hierro. Tiene los ojos azules y sobre el pírpado derecho una gruesa verruga. Sus ademanes, sus gestos y sus palabras reflejan una sencillez varonil un poco ingenua. Sobrio en demasía, sus banquetes se reducen a un plato de legumbres, a un trozo de carne solamente cocida y a unos cuantos «bolsos» de cerveza...

Y así tiene usted—conduce diciéndome Huppuman— al hombre que Alemania renera y el mundo admira en estos momentos: el mariscal Hindenburg.

CURRO VARGAS UN AÑO HA

14 OCTUBRE 1914 Se hacen muy tirantes las relaciones de Turquía con Rusia e Inglaterra. Los alemanes ocupan Gante. Se declara el cólera en Galitzia, Servia y Rusia.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

El Sr. Alvarado, en unas interesantes declaraciones, ha dicho: «El presupuesto que urge, el presupuesto de todo punto necesario, no es la mera formalidad constitucional que permita a los Gobiernos vivir sin Cortes todo el año 1916 y parte del 1917, mientras continúa la angustiosa situación actual. El presupuesto que urge es la reforma fundamental que saque a la Hacienda del estado de vísperas de bancarrota en que se encuentra.»

Esto, que es evidente, que es perentorio, no lleva camino de realizarse, es imposible que se realice en las sesiones que se celebrarán desde el 5 ó 6 de Noviembre hasta el 20 ó 23 de Diciembre. Falta tiempo material. No existe ni el propósito.

El órgano oficioso del Gobierno dedica anoche su editorial al problema de la Hacienda; y lo único que anuncia es un sacrificio general un aumento de las tribuciones.

No habrá reducción de gastos. Pensar en ella sería absurdo. Los Estados necesitan pagar cada vez más. La polda de los servicios públicos no llevaría más que a un leve alivio del presupuesto. ¡He aquí cómo se expresa «La Epoca»!

Está, pues, claro que nos impondrán el sacrificio, y no lo está menos que ese sacrificio servirá sólo para que el Gobierno pueda vivir sin Cortes.

Uno de los motivos que aduce el diario conservador para justificar el aumento de gastos y, por ende, el de contribuciones, es la carga del protectorado marroquí.

«Es una burla dirigida a la opinión. Porque cuando (a primera vez que el actual presidente del Consejo se presentó a las Cámaras) se discutió el problema marroquí, convino todo el Parlamento en que todo está mal, hay que modificarlo todo en la zona africana sometida a nuestra influencia. No se ha hecho nada, no se ha remediado nada, se ha persistido en los mismos absurdos métodos, en los propios vicios, en igual defectuosa constitución que nos resultan dispendiosos, ruinosos; y ¡ot, pat!, al cual se le confesara el error, se le van a imponer nuevas onerosas exacciones para mantenerlo y perpetuarlo! ¿Tiene eso sentido?»

El Gobierno del Sr. Dato es, sencillamente, delicioso... En la «Gaceta» del día 13 aparece una Real orden del Ministerio de Fomento aceptando la renuncia a las primas de navegación hecha por la Asociación de Navieros de Bilbao é invitando a las donas Compañías a que manifiesten si, movidas por un patriótico desprendimiento, renuncian también a igual beneficio...

¿Cabe mayor suavidad? —No nos hallamos frente al procedimiento típico del utuismo dattista? —Se admitió al Banco a que abran crédito a los Sindicatos agrícolas. Se invita a las Compañías a que no cobren las primas é subvenciones... Si del Sr. Dato dependiese, «invitarían» a las potencias beligerantes... que no fueran «extráneos», se diesen ósculo de paz, se decoliesen las multas pesas, restituyeran los miembros perdidos a los mutilados y resucitaran a los muertos...

«No, señor presidente; si la Real orden de Fomento no constituye una burla a las Compañías, demuestra que el señor ministro está persuadido de que las primas no son necesarias; y, entonces, la burla va contra el país. Antes de publicarla, el ministro debió saber, a ciencia cierta, si las primas son ó no indispensables. Si lo primero, halagaba la invitación. Si lo segundo, se imponía usuprimirlas a raja tabla y sin contemplaciones.»

Roto la blusa y ensangrentado el rostro, el borracho yacía en el cieno del arroyo de la calle. Un polizonte le arrastraba sin piedad, tirándole de los pies para apartarlo de allí como se quita un estorbo. Un coro de mujeres, algunas jóvenes y hermosas, lejos de compadecerse de él, lo injuriaban...

—Debe ser un empleado de la Agencia de Emudanzas— exclamó una—. Se habrá embriagado con agua de Colonia. El coro, que, repito, no era de furias é euméides, sino de hembras, algunas jóvenes y lindas, imprecó que sacarian los ojos a los que contraviniesen la ley santa prohibitiva de la venta de alcohol.

La escena descrita acaeció en Moscú, en Agosto último. Se comprende semejante horror femenil contra el alcohol. Antes de la proscripción de su venta morían en Rusia anualmente 200.000 alcoholizados, sin contar las muertes indirectamente debidas a la embriaguez. Y se calcula que cada moscovita gastaba el 39 por 100 de sus ingresos en sostener el embrutecedor vicio de la bebida.

Comentando los saludables efectos en Rusia del ukase contra el alcohol, escribe el ex presidente del Consejo francés M. Cruppi: «Legisladores franceses: seamos también autócratas frente al criminal alcohol. Hagámonos sordos a las voces de las sirenas electorales; proscribamos los aperitivos igualmente que al ajeno; limitemos el número de tiendas donde se vende un veneno que no conviene confundir con el jugo de la vida. Y que las mujeres nos injurien y fustigen como al borracho de Moscú si dudamos, medrosos, ante una empresa necesaria.»

UNA PROTESTA DE LA SANTA SEDE

EL PAPA HA PROTESTADO DE LA MATANZA DE ARMENIOS

SIGUE LA CAMPANA DE LA PRENSA MASONICA

SERVICIO TELEGRÁFICO ROMA 13 La Santa Sede ha dirigido al Gobierno otomano una enérgica protesta por las matanzas de armenios.

A la protesta acompaña una carta del Papa al sultán de Turquía. Aunque éste no ha contestado todavía a dicha carta, abrigase la fundada confianza de que la intervención del Pontífice en este doloroso asunto, servirá para hacer que terminen las bárbaras matanzas y atropellos de que vienen siendo víctimas los armenios.

La protesta de la Santa Sede se funda en los datos y noticias que desde el mes de Julio le ha remitido diariamente monseñor Dolei, delegado apostólico en Constantinopla.

El diario masónico «Il Messagero» publica una correspondencia de París desmintiendo que la proposición referente a la hospitalización de prisioneros y heridos alemanes é ingleses en Suiza fuera hecha por la Santa Sede a indicaciones del Gobierno francés.

«L'Osservatore Romano» se ratifica en la veracidad y exactitud de sus anteriores afirmaciones acerca de este asunto.

ASOCIACION DE JOVENES PROPAGANDISTAS

Mañana, a las siete en punto de la tarde, celebrará su reunión semanal el Segundo Círculo de Estudios de la A. C. N. de J. P. en el salón de EL DEBATE (Desengaño, 12).

DESDE VALLADOLID

SERVICIO TELEGRÁFICO VALLADOLID 13 Ha sido muy grande la animación en estos últimos días para inscribirse en el Congreso de las Ciencias.

De la capital se han inscrito 340, figurando entre los inscriptos, catadriacos, ingenieros, médicos, sacerdotes, militares, comerciantes é industriales. A las seis de la tarde termina el plazo para toda clase de inscripciones.

Ya ha empezado a repartirse las tarjetas para el Congreso. Se ha terminado la instalación de la radiotelegrafía en las torres de la Universidad, celebrándose algunas sesiones con la torre Elfrédos.

Continúan los preparativos para la inauguración de las primeras casas de la ciudad-jardín Alfonso XIII. Se han presentado 150 solicitantes para el sorteo de la casa que se les ha de regalar, y cuya llave entregará S. M. el Rey el día 17.

ESPAÑA EN AFRICA

SERVICIO TELEGRÁFICO CADIZ 13 Viajeros llegados de Larache y Arcila cuentan que las tropas españolas, bajo el mando del general Villalba, han ocupado últimamente varias posiciones en una extensión de 60 kilómetros cuadrados.

En la operación tomaron parte fuerzas de cazadores é indígenas. Un aeroplano militar reconoció el terreno desde 1.500 metros de altura. Desde la nueva posición, llamada Maida, se está en condiciones de avanzar y batir después las cabillas cercanas a Tetuán, la línea de Hariza y el codiciado fondack Ainyedija, situado en la mitad del camino de Tánger a Tetuán.

A las posiciones tomadas acuden moros a vender productos del país. LAS SUBSISTENCIAS EN CADIZ

SERVICIO TELEGRÁFICO CADIZ 13. Se acerca un grave conflicto debido a la carestía y escasez de reses destinadas al consumo público. En el caso de no venir carnes de Zamora, Arcila, Salamanca u otras poblaciones del Norte, faltará la indispensable para el consumo de Cádiz.

Las demás subsistencias alcanzan precios fabulosos, acarreado gravísimos perjuicios a la región gaditana. Las autoridades celebran reuniones para buscar soluciones a tan importante asunto. Continúa cerrado el puerto a las embarcaciones sin cubierta, á causa del gran temporal reinante.

LOS ALEMANES SE APODERAN DE ZOLEZNIK

LOS AUSTRIACOS ATACAN VIGOROSAMENTE A MONTENEGRO

DESDE BULGARIA ENVIAN A CONSTANTINOPLA GRANDES CANTIDADES DE TRIGO

SERVICIO RADIODIAGRAMA POLA 13 Parte oficial austriaca: Siguen los ataques en todo el frente, tanto al Sur del Save y del Danubio, como en el Drina inferior.

Las tropas austroalemanas, en su movimiento de avance desde Belgrado, al asaltar el monte Pipar, cayeron tres cañones y un reflector. Todas las aturas que rodean Belgrado y que dominan los pases de los ríos, están en manos de los austroalemanes.

El desembarco de los aliados en Salónica. NORDDREICH 13 Según noticias de Salónica, el 5 de Octubre cuatro transportes desembarcaron 8.000 franceses procedentes de Seddul-Bahr; el día 6 desembarcaron otros 5.000 franceses, además de 5.000 argelinos y marroquíes, todos tomados de los contingentes de los Dardanelos. También vinieron 3.000 ingleses. En total suman unos 20.000 hombres, que constituyen la tercera división.

LOS AUSTRIOALEMANES ASALTAN ZOLEZNIK NORDDREICH 13 (12 n.) Teatro de operaciones de los Balcanes.—La resistencia de los serbios no ha podido contener sino débilmente el movimiento de avance de los austroalemanes. Al Sur de Belgrado los austroalemanes han tomado por asalto la aldea de Zoleznik y las alturas situadas á ambos lados de Topidenek.

Progreso favorablemente el ataque contra Pozarevac. Ha sido rebasada en dirección Sur la carretera de Pozarevac á Gradiste. SERVICIO TELEGRÁFICO EN EL FRENTE DEL SAVE SE SOSTIENEN LOS SERBIOS EN SUS POSICIONES NICH 12

Parte oficial serbio: En la jornada del 10 y noche siguiente todos los ataques enemigos al Norte de Pojarevac contra nuestras posiciones de Smorodov y fortaleza de este punto fracasaron, costando al enemigo grandes pérdidas. Los alemanes fueron desalojados de la aldea de Lipa, de que se habían apoderado la noche anterior.

En el frente del Save nos sostenemos en nuestras posiciones, á pesar del violentísimo fuego de los cañones de grueso calibre del enemigo. En los restantes puntos no hay nada que señalar. Júbilo en Constantinopla. ROMA 13

Comunican de Constantinopla que al recibirse la noticia de la entrada de los alemanes en Belgrado, al regocijo fué enorme. En todos los edificios públicos se pusieron colgaduras, y por la noche hicieron iluminaciones. Igual ocurrió en la mayoría de los edificios particulares.

El sultán ha enviado al zar Fernando de Bulgaria un telegrama felicitándole por la toma de Belgrado. El ministro de la Guerra de Turquía, Enver-Pachá, ha declarado que las tropas austroalemanas y búlgaras llegarán pronto á Constantinopla.

El Municipio otomano ha celebrado una sesión extraordinaria, en la cual ha quedado acordado y redactado un gran programa de festejos para conmemorar la entrada de las tropas de los Imperios centrales en la capital turca.

En estos festejos tomará muy activa parte el vecindario. Estuerzo supremo aliado en los Balcanes. ROMA 13 «La Stampa» dice que uno de sus redactores ha celebrado una conversación con un importante miembro de una Comisión parlamentaria francesa, el cual le ha manifestado que en los Balcanes hay que realizar un supremo esfuerzo.

Entiendo que el mínimo de fuerzas que los aliados tienen que tener concentradas en los Balcanes para la guerra contra Bulgaria y los Imperios centrales debe ser de 300.000 hombres de todas las armas, con una muy poderosa artillería, y cooperando á la acción de las tropas de tierra la flota aliada.

Partie oficial italiano: Los ataques y contraataques se suceden con frecuencia en la zona de las mesetas en la cabeza del Astico y sus afluentes. Un avance enemigo en dirección á Snofca, segundo puesto al Norte del monte Coston, fué rechazado en la madrugada del 11. En el Carso, durante la tarde del 11, después de una intensa preparación con fuego de artillería y de fusilería, el enemigo atacó violentamente nuestras posiciones del Este de Verneghiano, sobre el monte de Seibusi, pero fué prontamente rechazado con grandes pérdidas.

ITALIA SERVICIO RADIODIAGRAMA VIOLENTO ATAQUE AUSTRIACO EN EL CARSO COITANO 13

Partie oficial italiano: Los ataques y contraataques se suceden con frecuencia en la zona de las mesetas en la cabeza del Astico y sus afluentes. Un avance enemigo en dirección á Snofca, segundo puesto al Norte del monte Coston, fué rechazado en la madrugada del 11. En el Carso, durante la tarde del 11, después de una intensa preparación con fuego de artillería y de fusilería, el enemigo atacó violentamente nuestras posiciones del Este de Verneghiano, sobre el monte de Seibusi, pero fué prontamente rechazado con grandes pérdidas.

EN EL FRENTE DE RUSIA

LOS RUSOS SON DESALOJADOS DE VARIAS POSICIONES

BOMBARDEO DE LA PLAZA FUERTE DE DUNABURG

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LOS RUSOS RECHAZADOS EN SMORGON

NORDEDEICH 13 (12 n.)

Parte oficial alemán:

Teatro oriental de la guerra.—Ejército del general Von Hindenburg.—Al Oeste de Dunaburg, el fuego de la artillería alemana hizo fracasar un ataque de los rusos.

Fracasaron los intentos enemigos para apoderarse de la isla ocupada por los alemanes en el lago de Miazdiol.

Al Nordeste de Smorgon fué rechazado un ataque de los rusos, quienes llegaron hasta los obstáculos colocados delante de las posiciones alemanas.

Durante la noche pasada un zepelín lanzó gran cantidad de bombas sobre la plaza fortificada de Dunaburg, que está repleta de tropas.

Ejército del príncipe Leopoldo de Baviera.—Nada nuevo.

Ejército del general Von Linsingen.—El enemigo ha sido desalojado de sus posiciones de Rudka Bielsko Wolskaja, así como rechazados más al Norte de la línea de las alturas de Aleksandrija.

Las tropas alemanas al mando del general conde Bothmer expulsaron al enemigo de varias de sus posiciones del Noroeste de Hajworonka, al Sudoeste de Burkanow.

ATAQUES RUSOS RECHAZADOS

NORDEDEICH 13

Parte oficial austriaco:

Comunican desde el frente ruso que al Sur de Burkanow las tropas austriacas han rechazado tres ataques rusos.

Sigue aún la lucha violenta entre un elemento del frente de los dos a tres kilómetros de extensión, situado en el Horninesach y al Norte de Refalwka.

A orillas del Styr, los rusos intentaron avanzar inútilmente.

SERVICIO TELEGRÁFICO

ENCARNIZADOS COMBATES EN LA REGION DE DWINSK

PETROGRADO 13

Parte oficial ruso:

En el frente occidental, unos hidroplanos alemanes que volaban sobre el golfo de Riga fueron dispersados por nuestros torpederos.

En la región de Turikum, Ilya y Murometz el enemigo fué bombardeado, cayendo una 10 bombas sobre un convoy de municiones y unos carros de artillería.

En el frente de la región de Dwinsk siguen con gran encarnizamiento los combates entablados desde hace días.

En la región del pueblo de Dubelechky, al Noroeste de Ilukst, los alemanes agraron ocupar parte de nuestras trincheras. El combate no cede en violencia y continúa en todo aquel sector.

En la región de Loutzsetshet, al Noroeste de Novo-Alexandrovsk, nuestra artillería dispersó a las fuerzas alemanas.

Nuestro fuego de artillería obligó igualmente a los alemanes a abandonar las trincheras de las cercanías del pueblo de Torkoj é incluso esta localidad, situada al Sur del lago Demmen.

Merced a la niebla, nuestras tropas, al amanecer de ayer, atacaron súbitamente al enemigo en la región situada al extremo Sur del lago Demmen y se apoderaron de tres líneas de trincheras alemanas, capturando muchos hombres y varias ametralladoras.

Cerca de Drezenthal, al Norte del lago Drisviaty, obtuvimos un marcado triunfo. Hicimos muchos prisioneros.

Nuestro servicio de aviones, que ayudaba eficazmente a las tropas de campaña, arrojó bombas en las líneas enemigas de los lagos de Medium y de Drisviaty, haciendo blanco 50 de ellas.

Al Sur del lago Obolo nuestras tropas atravesaron el río Prorva y ocuparon las localidades de Rudki, Golovitchi y Gravitso. Igualmente ocuparon nuestras tropas el istmo que está formado por la extremidad Norte del lago de Bokuinska.

En la región del canal de Oginski el enemigo intentó avanzar en algunos puntos, pero fué rechazado en todos ellos. Al Suroeste de Ptank, cerca de Komdra, los alemanes fueron atacados y desalojados a la bayoneta del pueblo de este nombre, y huyceron en desorden sufriendo grandes pérdidas por el fuego de nuestras ametralladoras.

Al Sur del Priplat, en la región de la orilla izquierda del Styr, nuestra caballería realizó varias incursiones trabando lucha con las avanzadas enemigas, a las que causó grandes bajas.

En la región de los pueblos de Rafelouka, a orillas del Styr, más arriba de Tahartorsk, dió el enemigo varios ataques intentando atravesar el río, pero fué fácilmente contenido y desistió de su intento.

En Galitzia, en la aldea de Hatvaranka, al Oeste de Tremhoula, nuestros destacamentos obtuvieron un gran triunfo, forzando la última línea de defensa enemiga y ocupando dos líneas de trincheras; en un brillante asalto tomaron una obra fortificada situada en las alturas orientales del mencionado pueblo de Hatvorka.

Este fuerte constituía una peñonosa obra, con todos los sistemas de trincheras, todas ellas cubiertas y unidas por un corredor y troneras de resguardo, reforzadas por abrigos de acero.

Alrededor de estas obras iban dispuestas dos filas de alambres. En este reducido espacio rindieron a nuestras tropas 252 hombres y oginos un cañón y tres ametralladoras.

El enemigo trató de recuperar la fortificación perdida y lanzó al contraataque grandes fuerzas, que se estrellaron contra nuestra resistencia.

Mediante un nuevo esfuerzo en la región de la misma aldea de Hatvorka, forzamos la línea enemiga en la montaña de Makova, donde apresamos a un batallón austriaco entero.

El resultado de la lucha en todo el sector procedido fué que el enemigo ha sido arrollado y sus restantes fuerzas comienzan a retirarse desordenadamente del otro lado del Styr.

Nuestras tropas le persiguen, y parte de ellas penetraron por un puente que estaba ardiendo en el pueblo de Hatvorka.

Al anochecer atravesaron las restantes fuerzas al río. Nuestra Caballería, que se había arrojado a romper el contacto de las líneas enemigas en retirada, pasó a cuchillo a muchos de ellos y capturó a un convoy completo.

Los trofeos de esta jornada en el frente del río Styr se traducen en 2.000 soldados y 60 oficiales prisioneros, cuatro cañones y 10 ametralladoras.

EL LA CÁMARA FRANCESA

LA INTERPELACION DE M. PAILLEVE

LOS SOCIALISTAS PROMUEVEN UN ESCANDALO

SERVICIO TELEGRÁFICO

PARIS 13

En la sesión de la Cámara de hoy se dió lectura de las peticiones de interpeleaciones de MM. Pailleve, Leygues y Podoia sobre la política exterior del Gobierno.

M. Pailleve pregunta al presidente del Consejo si va a ilustrar a la Cámara respecto a la dimisión de M. Delcassé.

El presidente confirma la intención de dimisión de M. Delcassé desde el viernes, en que regresó de Londres, fundándose en razones de salud.

Ayer tarde el presidente recibió una carta de M. Delcassé, en la que expresaba que fundaba su dimisión en otras razones que la de su quebrantada salud.

Algunos diputados pidieron al presidente que leyese dicha carta, y M. Viviani se negó, asegurando que M. Delcassé se ha limitado a dimitir, sin que haya surgido el menor desacuerdo entre él y el Gabinete sobre política general, pues todas las decisiones fueron tomadas de común acuerdo.

M. Pailleve quiere que la Cámara conozca el plan de la expedición a Salónica, porque la cuestión balcánica puede tener una gran influencia sobre la guerra si Alemania llegara a Constantinopla y se encontrara con fuerzas considerables.

M. Pailleve se admira de que no haya habido un acuerdo que aislara Alemania de Turquía.

Luego da lectura del resumen de los trabajos de la Comisión de Marina, diciendo que la expedición de los Dardanelos preocupa a tres Comisiones, que tomarán medidas de acuerdo con el Gobierno, sugiriendo un Comité secreto; pero la idea fué descartada.

M. Pailleve declara que los tanteos del Gobierno en su acción ha puesto a Serbia en un estado angustioso. El Gobierno dijo ayer que los ingleses estaban con nosotros y que los rusos estarían mañana, y acaso la noble Italia se arrojará a la hoguera. Pregunta por qué las medidas no fueron tomadas a tiempo, si todo estaba preparado.

Termina diciendo que no hay pasiones en la Cámara, y únicamente sí la preocupación de la mejor organización de las expediciones.

Contestó M. Viviani que es más fácil hacer preguntas que contestarlas, porque hay dificultades que se imponen al Gobierno en muchos términos que no puede exponer los planes militares concertados con los aliados, ni los informes de las Cancillerías; pero puede decir que los preparativos terminaron con felices resultados.

Al terminar pide a la Cámara que diga si el Gobierno tiene fe en su confianza.

M. Renaudot pide sesión secreta.

El presidente de la Cámara pone a votación la proposición, que es rechazada por 308 votos contra 109.

Se presenta a la Cámara un voto de confianza diciendo: «La Cámara, teniendo entera confianza en el Gobierno, aprueba sus declaraciones y pasa a la orden del día.»

M. Pugliesi Conti quiere explicar su voto, pero, los socialistas causan tal tumulto que le impiden hablar.

El presidente se ve obligado a suspender la sesión.

Al reanudarse la sesión, M. Pugliesi continúa atacando a sus colegas.

La Cámara acuerda aplicar la censura, y M. Pugliesi abandona la tribuna.

Luego se presenta una orden del día aprobando la declaración del Gobierno, que significa un voto de confianza.

Puesto a votación, se aprueba por 372 votos contra 9.

Seguidamente se levanta la sesión.

TURQUIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

OFENSIVA TURCA CONTENIDA

PETROGRADO 13

Parte oficial ruso:

En el frente del Cáucaso, en la región del litoral, los turcos intentaron, aprovechándose de la niebla, atravesar por algunos puntos el río Atkhavé. Estos intentos, observados a tiempo desde nuestras líneas, fueron rápidamente rechazados por la artillería.

En Iokhan, en la región montañosa de Birkak, se produjeron algunos contactos con los turcos, siendo éstos rechazados nuevamente.

En las cercanías de Keghyk, localidad situada al Suroeste del lago de Tortum, el fuego de cañón toma intensidad.

La ofensiva turca en la región de Goval, Noroeste de Malagher, fué contenida cerca de la aldea de Ekhrach, y el enemigo rechazado.

La lucha en los Dardanelos.

CONSTANTINOPLA 13

El día 10 de Octubre la Artillería turca alcanzó un torpedero enemigo.

Al Norte de Kretschalap, cruceros y otro torpedero enemigos bombardearon durante diez minutos las baterías turcas, sin resultado.

Una mina turca mató a la mayor parte de los que ocupaban una trinchera enemiga. Los que quedaron con vida huyceron.

En Ari-Burun un torpedero enemigo canonizó largo tiempo sin éxito el ala derecha turca.

Cruceros y monitores enemigos hicieron fuego sin resultado, retirándose.

En Sedul-Bahr el enemigo disparó más de 1.000 granadas sin éxito alguno.

Posición inglesa bombardeada.

NORDEDEICH 13 (12 n.)

Dicen de Constantinopla que en el frente de los Dardanelos la artillería turca bombardeó el campamento enemigo de Buyuk-Komikli, causando elevadas pérdidas.

MAR Y AIRE

SERVICIO TELEGRÁFICO

Buque francés a pique.

MILAN 13

Un transporte ha sido torpedeado por un submarino alemán, a 100 millas al Este de Malta. Se fué a pique con más de 2.000 toneladas.

Torpederos ingleses sólo lograron salvar a unos 90 hombres.

Avión aliado destruido.

NORDEDEICH 13 (12 n.)

Dicen de Constantinopla que el 10 de Octubre fué derribado, al Este de Elavich, un avión aliado por otro alemán que prestaba servicio de observación. El avión cayó en manos de los alemanes, y los tripulantes fueron hechos prisioneros.

Vapor inglés a pique.

NORDEDEICH 13 (12 n.)

Dicen de Londres que el vapor «Hall zones», de 5.095 toneladas, de la Compañía Lloyd's, ha sido hundido, salvándose la tripulación.

FIRMA DE S. M. EL REY

COMBINACION DE GOBERNADORES

VACANTES EN LA ACADEMIA DE AR. TILLERIA DE LA ARMADA

PRESIDENCIA

El presidente del Consejo puso a la firma del Rey la siguiente combinación de gobernadores civiles:

Trasladando al gobierno de Baleares, vacante por fallecimiento del Sr. Martínez Campos, al actual gobernador de Toledo, D. Javier Millán.

Trasladando al gobierno de Toledo a don José García de los Ríos, que desempeñaba actualmente el de Badajoz.

Nombrando gobernador de Badajoz al ex alcalde de Sevilla Sr. Carmona.

GUERRA

Disponiendo que el general de brigada don Silverio Ros Souza cese en el mando de la segunda brigada de la tercera división (Cádiz) y pase a la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Destinando a mandar el 12.º depósito de reserva de Caballería (Vitoria) al coronel de dicha arma D. Miguel García de Marcella y Rabanals.

Idem para el mando de la Comandancia de Caballerías de Huesca al teniente coronel de dicho Cuerpo D. César Sotés Sendra.

MARINA

Sanando a concurso, entre oficiales del Cuerpo general de la Armada, diez plazas de alumnos de la Academia de Artillería de la Armada.

Proponiendo para el mando del «Princesa de Asturias» al capitán de navío D. Francisco Barreda y Miranda, y para el del acorazado «Alfonso XIII» al del mismo empleo D. Juan Bautista Aznar y Cabanas.

Idem para el destino de jefe de Estado Mayor del apostadero de Cádiz al capitán de navío D. José de la Herrán.

Concediendo la gran cruz de segunda clase del Mérito naval, con distintivo blanco, pensionada, al capitán de fragata D. Antonio Roji y Escenique.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

CONTINUAN LOS ATAQUES ALEMANES EN LOS VOSGOS

PARIS (Torre Eiffel) 13 (3 t.)

Oficial:

Después del bombardeo mencionado ayer, los alemanes iniciaron, durante la tarde, un ataque de infantería contra las posiciones francesas al Noroeste de Souchez. Como los anteriores, este ataque fué completamente rechazado.

En la región de Andehy y al Este de Reims hacia Morouvilliers, las baterías alemanas canonearon violentamente la región al Sur de Tahure y al Este de la colina de Mespil, siendo contestados por la artillería francesa.

A pesar de ello los franceses siguen progresando en las trincheras al Este de la obra llamada del «Prapeze».

Lucha bastante activa de trincheras en el sector de Tiry, y más violenta, con intervención de la artillería de uno y otro campo en los alrededores de Reillon.

En los Vosgos, los alemanes, a pesar de las pérdidas sufridas en sus ataques contra el frente del Schatzmannelle, han renovado sus intentos a la caída de la tarde, después de una preparación de su artillería.

Sobre todo el frente de ataque dieron un asalto de conjunto consiguiendo en un solo punto, al Sur de Lings, poner pie en nuevas trincheras de primera línea, sobre un frente de 70 a 80 metros. Todo este frente fué recuperado por contraataques de los franceses.

Una escuadrilla de 19 aviones lanzó 140 proyectiles sobre la estación de Bazoucy, donde se notaban movimientos de los alemanes.

Otra escuadrilla de 18 aviones bombardeó la bifurcación de Pame.

LOS ALEMANES ATACAN AL NORDESTE DE SOUCHEZ

PARIS (Torre Eiffel) 13

Parte de las once de la noche:

Los alemanes han renovado hoy, con importantes fuerzas, sus ataques al Noroeste de Souchez, contra el bosque llamado Bois en Hache; al Este del camino de Souchez a Angré, contra las posiciones francesas en los alrededores de los cinco caminos; en la cresta de Vimy, contra el fortín conquistado en días anteriores por los franceses en el bosque de Givency y algunas trincheras próximas.

A pesar del violento bombardeo que ha precedido a estos ataques y de lo enorgullizado de los repetidos asaltos, el enemigo no ha conseguido penetrar más que en algunos elementos de trinchera del bosque de Givency, completamente removidos por los obuses de grueso calibre.

En los restantes lugares los franceses han conservado todas sus posiciones y rechazado el asalto de los alemanes, quienes han sufrido pérdidas muy elevadas.

Combates de artillería, bastante violentos, al Sur de Somme, en el sector de Lihons y en la Champagne, al Norte de Souain y de Massiges; en las Argonas, al Norte de La Harazé y entre el Mosa y el Meuse, al Norte de Fiery.

En los Vosgos, los franceses han dispersado con su fuego un ataque enemigo contra las posiciones del valle de Lanch.

ATAQUES INGLESEROS RECHAZADOS EN VERMELLES

NORDEDEICH 13 (12 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que fueron fácilmente rechazados los ataques ingleses al Noroeste de Vermelles.

Al Este de Souchez perdieron los franceses otros elementos de trincheras, en los cuales aun se mantenían el 11 de Octubre.

En la Champagne, al Sur de Tahure, franceses anoche un ataque francés.

En el mismo sitio franceses totalmente esta mañana un ataque que repitieron los franceses en densas filas.

En los Vosgos perdieron los franceses parte de sus posiciones de la pendiente occidental de Schratzmannelle.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Crisis ministerial en Francia.

PARIS 13

En el Consejo de ministros celebrado hoy dió cuenta el jefe del Gobierno de la dimisión presentada por Mr. Delcassé.

El Consejo aceptó la dimisión y acordó que Mr. Viviani desempeñe interinamente la cartera de Negocios Extranjeros.

UNA INICIATIVA HERMOSA

ASILO PARA MATRIMONIOS ANGLANOS

Un asilo que no existe, pero que existiría si mi pensamiento hallase eco en quien pudiera realizarlo. Un asilo como no hay ninguno, que yo sepa, en este país caritativo, donde se han hecho tantos para todos las desventuras, y donde, sin embargo, no ha pensado nadie en uno como el que es objeto de estos renglones.

No habéis visto muchas veces en la calle, en el paseo, esos parejas de ancianos, encorvados; esos matrimonios viejecitos que marchan apoyándose uno en otro, y que parece que caminan juntos hacia la fosa, como en otro tiempo caminaron hacia la felicidad? Muchos hay así entre los pobres.

Una ley que no carece de prudencia prohíbe la mendicidad. Páso, viejecitos tan unidos tienen que separarse é emigrar adonde no los alcance la ley.

Y de los que se separan, de los que se van cada uno a un asilo; qué grande será la pena, al tener que anticipar lo que será la muerte parece debía tener derecho a realizar! Los hay enfermos, a quienes se dice: —¿Y por qué no se va usted a un hospital?—, que se sublevarán, se resisten; el enfermo ó enferma, porque le parece que si le quitaran al otro se moriría más pronto, y el sano, porque... —¡morirse sin que yo le vea... eso no!—, es la respuesta que suelen tener preparada.

Todos hemos conocido casos de éstos. A veces es el marido el que enferma. La mujer sale durante el día a ganar una peseta, asistiendo, vendiendo, como Dios le da a entender. El enfermo se queda solo, sin más asistencia que la de alguna vecina caritativa; porque, claro está, que todo esto se refiere a los que no tienen hijos, ó los tienen ingratos, olvidados ó imposibilitados, por alguna causa, de socorrer a sus padres. El enfermo de este caso, no cuenta, digo, más que con alguna vecina que durante el día entre en su vivienda a cocinar una mano. Pero llega la noche, y tiene a su mujer, la que le ha cuidado siempre, que le arregla la cama, le acomoda, se levanta a darle cuanto necesita, y por la mañana, antes de volver a su faena, le arregla de nuevo, dejándole en aquella postura y con aquellas cosas que son en él un hábito y que es preciso hacérselas de aquella manera que él quiere y que nadie más que su mujer sabe cómo han de hacerse.

Decid a este hombre que se vaya a un hospital y le veréis llorar como un niño a quien tratan de quitarle su madre. Decid sólo aunque no esté enfermo. Ahora está casi bueno, pero no puede trabajar porque la vista no le alcanza. Y él pan que él traía antes a casa ya no le trae, y falta el pan para los dos. Y la ley dice: «Cada uno a un asilo». Decidme, los que habéis tenido la dicha de conservar a vuestros padres en su ancianidad, ¿verdad que tiene que ser horrible anticipar la viudez antes que Dios le envíe con la muerte? ¿Verdad que sería una caridad inmensa un «Asilo para matrimonios ancianos pobres»?

En la Edad Media, cuando por una ley más prudente aún que la que hoy prohíbe la mendicidad, se incommunicaba a los leprosos con los demás hombres, cuando se les llevaba a una vivienda apartada, muy semejante a una sepultura, aquellos desgraciados, al perder todos los bienes de la tierra, conservaban uno, quizá el más precioso: su mujer, a la cual se permitía compartir la triste suerte del desventurado a quien habían consagrado su vida.

¡Caridad grande, que les dejaba tan dulce consuelo, y caridad inmensa la de la esposa que voluntariamente se condenaba a ser desterrada con su esposo!

Pues éste sería mi asilo. Tendría por patronos a San Joaquín y Santa Ana. Los pobres viejos a quienes horroriza la idea del asilo, porque al entrar en él perderían a la que tantos años fué su consuelo y su sostén, su ayuda de cámara y hasta su secretario, conservarían ese bien, de que a veces carecen muchos grandes de la tierra, y que Dios suele dar a los pobres que han buscado, ante todo, el reino de los cielos, al casarse con una mujer verdaderamente cristiana.

Y ellas, las fieles compañeras, conservarían el goce de servirles con sus manos, torpes ya, pero todavía irremplazables para sus maridos. Sobre todo los acompañarían en la hora suprema, en esa hora que es el coronamiento de la vida.

Las Hermanas, fuesen de San Vicente ó de otro Orden de tantas como hay consagradas a la caridad, crearían servir a un tiempo a su padre y a su madre; así sería mayor su sacrificio y también su recompensa. Y en estos tiempos, en que se extiende por el mundo la ley del divorcio, ya que en España, gracias a Dios, se conserva inólumbe la santidad del matrimonio, ese asilo sería un progreso, una cosa nueva, que daría solidez en nuestra querida tierra a la antigua y ya sálida palabra: «No debe separarse lo que Dios ha unido». ¿Encontrarían eco, vuelvo a decir, estas palabras? ¿Quién sabe! Acaso el viento las lleve, como semilla saludable, a algún corazón que las dé abrigo. Acaso germinen y den fruto. ¿Quién sabe!

Ya sé yo que mi proyecto, ó mejor dicho, mi sueño, encontraría muchas dificultades. Que más que en otro ninguno, se necesitara un reglamento muy estudiado; que la higiene y la vigilancia, tan escrupulosas en otras instituciones, tendrían que serlo más allá donde habría celdas para ser ocupadas por dos personas; pero dificultades mayores se han vencido y reglamentos más complicados se han establecido en el mundo.

Si Dios lo quiere, se hará. Y si hay quien quiera realizar lo que yo imagino; si alguien intenta levantar un edificio más sobre la base de la limosna, como tantos otros se han levantado, que cuente con mi óbolo. ¿Será éste el grano de mostaza de que habla el Evangelio?

Que la Virgen del Pilar, en cuyo día es hoy estas líneas, las bendiga. Para honra y gloria de Dios, ojalá llegue a ser efectivo, real y verdadero el hoy imaginario Asilo de San Joaquín y Santa Ana.

SOLEDAD RUIZ DE POMBO

FUNERALES POR EL MAESTRO USANDIZAGA

SERVICIO TELEGRÁFICO

SAN SEBASTIAN 13

Mañana se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso del maestro Usandizaga.

La compañía Caramba, que se despide esta noche del público, representará «Las golondrinas», rindiendo así homenaje a la memoria del maestro.

LAS FIESTAS DE ZARAGOZA

AFLUENCIA DE FORASTEROS LA CORRIDA DE TOROS

SERVICIO TELEGRÁFICO

ZARAGOZA 13

Hace un tiempo espléndido, que sirve para aumantar la brillantez de las fiestas.

Llegan infinidad de forasteros para asistir a las corridas.

Se ha procedido a la bendición de 80 automóviles.

Asistió al acto el gobernador y representantes del Ayuntamiento y del gobernador militar.

Bendijo el acto el Arzobispo, Sr. Soldevila, que pronunció un elocuente discurso.

Se procedió después al reparto de premios a los coches mejor adornados.

Se concedió el primer premio al auto propiedad del marqués de Montemuzo; el segundo, al coche de D. Roberto Casañal, y el tercero, al de D. Gonzalo Calamita.

Después desfilaron todos los coches ante las autoridades.

LEYENDO PERIÓDICOS

SENALES DE LOS TIEMPOS
De Liberdade:
«En Villa de Cunde, Antonio José Moreira Junior, propietario en aquella comarca, y otros individuos fueron acusados de los siguientes delitos: daño en las cosas y en las personas, uso de armas prohibidas y ofensas a la moral pública. Fueron todos condenados a penas de prisión o de multa...»

EN UNA CIUDAD RUSA FRENTE AL ENEMIGO

De Rietch:
El periódico ruso «Rietch», de Petrogrado, da los siguientes detalles acerca de la situación de la ciudad de Dwinsk, donde se están librando furiosos combates hace varias semanas:
«Las altas chimeneas de las innumerables fábricas se siguen destacando sobre el azul del cielo; pero de sus gigantescas bocas no salen ya aquellos negros penachos de humo. Parecen celosos guardianes rodeando la ciudad, velando el reposo de las calles, donde toda animación ha desaparecido. Cuanto en Dwinsk había de algún valor ha sido encerrado en las fábricas, no quedando más que cosas olvidadas e inútiles. La vida comercial e industrial, floreciente y pujante hace dos meses, está hoy paralizada.
Se ven largas hileras de establecimientos cerrados, más aun fortificados con barricadas, metalicas. Los almacenes de confección, las joyerías, etc., etc., no se ofrecen con sus escaparates tentadores al comprador.
Sobre este cementerio comercial queda aún vivo el pequeño comercio: carnicerías, comestibles, fruterías, etc., etc.; pero en número estrictamente suficiente para abastecer a la población. Las grandes confiterías y pastelerías han sido reemplazadas por simples panaderías. Estos humildes establecimientos son los que hacen una venta considerable y constituyen verdadero negocio.
La ciudad se ha transformado en su aspecto muy bruscamente. Viva en nerviosidad y en agitación constantes.
Todo el mundo cree llegar tarde y hace precipitadamente los paquetes para dirigirse a la estación... Puede decirse que la mitad de los habitantes han huído y que la otra mitad no tardará mucho en partir también. En los barrios elegantes no se manifiesta tanto el abandono. Todavía se ven flores en las ventanas; pero basta recorrer las calles de Novie, Strojnie y de Gaicra para darse cuenta de los estragos de la guerra. Barrios enteros deshabitados, en la más absoluta soledad; todo cerradísimo y silencioso. Aquí vivían los obreros, que son los que han evacuado antes la ciudad. En otros barrios miserables, todos los que los habitan allí permanecen.»

LOS ALEMANES EN PARÍS...

De Le Gaulois:
«Un teniente de artillería, de paso en París, se dirige a un gran almacén para comprar un cubierto de bolsillo, que, naturalmente, no es fácil adquirir en las trincheras. El dependiente de la tienda, atento y

obsequioso con el oficial, le brinda un cu, chillo, un tenedor y una cuchara, todo ello de níquel y en un lindo y práctico estuche. Sobre el mango de la cuchara, el comprador descubre este letrero: «Germania».
—Ah! murmura sonriendo. —Y qué precio tiene este cubierto?...
—Nueve francos cincuenta...
—Caramba... antes de la guerra adquirí yo otro idéntico a éste por seis francos...
—Sí, señor... Pero ahora... Usted no sabe lo que nos cuesta traerlos! Hay multitud de manufacturas alemanas que vienen a París dando toda la vuelta al mundo... salvan lo que nos traen por Suiza!
El oficial sonrió nuevamente, sacó el portamonedas y abona el importe del cubierto... teutón.»

PORTUGAL Y ESPAÑA

De A Nação:
«O Seculo» publica un telegrama de Madrid donde se anuncia la llegada a aquella capital de dos diputados republicanos españoles, el Sr. Giner de los Ríos y el Sr. Santa Cruz, que a Portugal vinieron invitados por el presidente de la República. Afirma el correspondiente de «O Seculo» que el Sr. Santa Cruz piensa visitar al Sr. Dato para preguntarle qué razones o motivos alega el representante de España en Lisboa para no asistir a los actos oficiales. El Sr. Santa Cruz, si no obtiene explicaciones satisfactorias, interpondrá sobre esto al Gobierno tan pronto como se abra las Cortes.
Estos diputados republicanos españoles han sido agasajados por Bernardino Machado, asistiendo a la tribuna del Congreso, etcétera, etc. Pero el Sr. Dato puede responder perfectamente a la quiza del Sr. Santa Cruz diciéndole, como es verdad, que el Cuerpo diplomático que reside en Lisboa no ha sido invitado hasta hoy y oficialmente como ordena el Protocolo. Que el Gobierno portugués se ha excusado de cumplir esta obligación protocolaria porque tendría que invitar a los representantes austroalemanes. Pero que, en definitiva, el ministro español se atiene a su deber no acudiendo adonde no le han llamado.»

EL ARTE EN LOS CUARTELES

De Le Figaro:
«No es sólo en Avignon, país de artistas, donde se ha refugiado el arte. En el cuartel del 7.º regimiento de Ingenieros hay dos soldados artistas. Es el uno, antiguo premio en Roma, el pintor Lefevre, y es el otro un maestro de la escultura, cuyas obras notabilísimas son gala de los museos provinciales.
Sin dejar de ser soldados y de cumplir sus deberes dentro de la milicia, Lefevre y Lhomme se entregan a su arte respectivo en una gran sala del cuartel que el comandante Dubois, hombre de gusto demorado, ha puesto a disposición de ambos artistas.
Lhomme trabaja en unos magníficos bajorrelieves que representan a unos bizarras «peñados» en el resaca a unas trincheras. Es una obra de un potente realismo y que firmaría Rodin o Bartholomé.
Los soldados se entusiasman contemplándola, y dentro del cuartel los «dos artistas» reciben fervores homenajes de admiración.»

PALABRAS DE UN OBISPO

De Le Gaulois:
«Como a otros muchos Prelados y dignidades eclesiásticas, el Comité Católico de Propaganda Francesa, que dirige M. Baudrillard, hubo de dirigir, traducida al español, la obra «La guerra alemana y el Catolicismo» al señor Obispo de Nueva Segovia (Filipinas). El Prelado ha devuelto la obra con esta anotación, escrita en la cubierta: «Esta publicación es el más espantoso crimen que se ha perpetrado durante esta guerra... Y al pie de unos párrafos del libro, donde se alude a las bárbaras hazañas de los germanos, el señor Obispo ha puesto este aspero comentario: «Enviar estas publicaciones a los Obispos y a los sacerdotes católicos es un insulto. Dirigidlos a Viviani y a sus colaboradores, bajo cuyos auspicios se publican estas obras.» Firmado, Pedro José, Obispo de N.S.
«Le Gaulois» agrega que este Prelado es de origen alemán.»

VINO PINEDO

CURA DEBILIDAD, RAQUITISMO, GLODOSIS, INAPETENCIA, ETC.

«Gaceta», del 13 de Octubre

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando no haber lugar al recurso de queja promovido por la Sala de gobierno de la Audiencia territorial de Burgos contra el alcalde de Laredo.
Otro decidiendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador civil de Palencia y el juez de primera instancia de Valoria la Buena.
HACIENDA.—Real decreto autorizando al delegado de Hacienda en Santa Cruz de Tenerife para celebrar concurso de arriendo de locales en que instalar las oficinas de la Depositaria especial de Hacienda en Puerto de Cabras (Islas de Fuerteventura).

NOTICIAS

El Jurado de la Exposición de anteproyectos para el monumento a Cervantes adjudicará los premios mañana viernes, hasta cuyo día estará cerrada para el público, abriéndose nuevamente el sábado y domingo, en que podrá ser visitada, previo pago de 25 céntimos.
La clausura definitiva será el lunes próximo.

Conservas Trevijano

PREFERIDA A TODAS LAS MARCAS

Gutis fresco y sonrosado.—Este es el secreto de la juventud, que está ya al alcance de todas las señoras, usando Jabón Flores del Campo.

Temperatura.—El termómetro marcó ayer la siguiente:
A las ocho de la mañana, 14.7.
A las doce, 22.4.
A las cuatro de la tarde, 19.
Temperatura máxima, 27.4.
Temperatura mínima, 11.9.
El barómetro marcó 707.
Variable.

DE GUERRA Y DE MARINA

NOMBRAMIENTOS Y DESTINOS

EXAMENES EN LA ESCUELA NAVAL

Se nombra ayudante de campo del general de brigada D. Roberto White al comandante de Caballería D. Ricardo Chaura, y del general D. Ataulfo Ayala al de Infantería D. Vicente Ruiz, cesando el del mismo empleo y arma D. Francisco de Borbón.
Se autoriza a los farmacéuticos mayores D. Julio Leirulo y D. Pedro Escudero para que cambien entre sí de destino.
Pasa a reemplazo, por enfermo, el músico mayor D. José Mateo, y se concede la vuelta a activo al médico segundo D. Luis Arrieta.
Se concede el retiro para Vézlez Málaga al oficial segundo de Oficinas militares don José de la Torre.
Ingresó en el Cuerpo de Invalidos el primer teniente de la Guardia civil D. José Sevilla.
Destínase de ayudante de profesor a la segunda sección de la Enseñanza Central de Tiro al primer teniente de Artillería don Luis Vicart.
Se conceden reales licencias para contraer matrimonio al primer teniente de Infantería D. Santiago Alberti, al del mismo empleo de Artillería D. José de la Revilla y al médico primero D. Eduardo Sánchez Martín.
Se anuncia concurso para cubrir una vacante de subinspector médico de segunda ó de mayor en la Escuela de Guerra.

Destinos a África.

El Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que todos los jefes, oficiales, clases e individuos de tropa que deseen servir en unidades indígenas de África dirijan sus peticiones, por conducto reglamentario, al general en jefe del ejército de dicho territorio, para que, en virtud de la propuesta de dicha autoridad, se hagan por este Ministerio los destinos correspondientes de jefes, oficiales y clases europeas, con arreglo a lo preceptado en el art. 39 de la Real orden de 31 de Julio de 1914, quedando de la atribución del general en jefe los restantes destinos de tropa europea é indígena.

DE MARINA

Exámenes de ingreso en la Escuela Naval.
Día 12.—Geometría: D. Manuel Calderón, 2,4; D. Manuel Genia, 1,2.
Día 13.—Trigonometría: D. Manuel Calderón, 0,8; D. Manuel Genia, 2,8.
Aritmética: D. Pedro Pérez, 0,8; D. Juan Cisneros, 0,6; D. Alejandro Molins, 0,6.

SUCESOS

Un herido grave.—En la estación del Mediodía, donde prestaba sus servicios, fué víctima de un accidente el obrero Leoncio Mayorga Fernández, de veintinueve años, con domicilio en la calle de Magallanes, número 7, tercero.
Leoncio sufrió heridas y magullamientos de carácter grave al ser cogido entre los topes de dos vagones.
Después de asistido en el Gabinete médico de la estación se le condujo al Hospital.
Caidas.—Josefa Irardo Granado, de trece años, se fracturó el brazo derecho al caer en la calle de Goya.
En la plaza de la Cebrada, y por igual causa, sufrió la fractura del codo derecho José Alfonso Abascal.
Atropellos.—En el paseo de las Delicias fué atropellado por un automóvil, que huvo vertiginosamente, Pedro Pérez Gaspar, de veintiséis años, sufriendo contusiones en las piernas y en la cara, de pronóstico reservado.
Pasó a su domicilio, Lavapiés, 70, después de haber recibido asistencia facultativa en la Casa de Socorro del Hospital.
El coche de punto número 511 atropelló en la calle de Sagasta a Manuel Peché Romero, de siete años, causándole contusiones en las piernas, de relativa importancia.
Manuel Suárez Rodríguez, que guiaba el vehículo, fué detenido.

Accidente de trabajo.

En el tejear de Las Animas sufrió contusiones en el pecho y conmoción visceral el obrero José Esteban Fons, de treinta y nueve años de edad.

TRAGEDIA EN UN CIRCO

SERVICIO TELEGRÁFICO
Domador herido por un león.
PARIS 13
Comunican de Burdeos que en el circo ha ocurrido una tragedia.
El domador Leobady se hallaba trabajando con varios leones en una jaula, cuando en un momento de descuido, uno de los leones se arrojó sobre el domador. Este intentó defenderse de la feroz acometida de la fiera; pero recibió un terrible zarpazo en la cabeza, produciéndole una muy grave herida. Se teme que el domador fallezca a causa de las heridas que sufre.

PARA LA BARRIADA DE MAGALLANES

Suscripción abierta por el excelentísimo señor alcalde de Madrid para la transformación y saneamiento de la barriada de Magallanes:
Suma anterior, 8.335.
Donativos recibidos el día 13 de Octubre:
Excelentísima señora marquesa de la Coquiña, 100; Sr. D. Pedro Plaza Carranque, 50; Sr. D. Emilio Antón, 25; Sr. D. Ramón Herrera, 25; Sociedad La Huerta, 25.
Total general, 8.560 pesetas.
Los donativos se reciben en la secretaría del excelentísimo señor alcalde-presidente, de once y media a dos de la tarde.

ACCIDENTE FERROVIARIO

SERVICIO TELEGRÁFICO
Seis muertos y muchos heridos.
MARSELLA 13
Un tren que marchaba a gran velocidad arrolló a una brigada de obreros.
Seis resultaron muertos, y muchos gravemente heridos.

EN EL CANAL DE PANAMÁ

SERVICIO TELEGRÁFICO
Desprendimiento de tierras.
LONDRES 13
A causa de un nuevo desprendimiento de tierras ha vuelto a quedar interrumpida la navegación en el canal de Panamá.
La navegación no podrá reanudarse hasta pasado el mes de Enero.

DE INSTRUCCION PUBLICA

LA ASAMBLEA DEL PROFESORADO AUXILIAR DE ZARAGOZA

EL ARRENDAMIENTO DEL TEATRO REAL

He aquí los temas que han de discutirse en la Asamblea nacional del Profesorado auxiliar, que ha de celebrarse en Zaragoza los días 15, 16 y 17 del corriente:
Sección general.—Medios de robustecer la Federación del Profesorado auxiliar como entidad representativa y defensora del personal docente adscrito a los distintos organismos que la integran.
Conveniencia de que el ingreso en el Profesorado auxiliar de todas las enseñanzas sea por rigurosa y especializada oposición.
Necesidad de modificar las bases constitutivas de la Federación.
Sección primera. Universidades.—Reglamentación de los deberes y derechos del Profesorado auxiliar de las Universidades. Aspiraciones sobre provisión de cátedras en las Universidades.
Los auxiliares temporeros y sus inconvenientes.
Nombramiento de Tribunales para oposición a cátedras y auxiliares.
Medios de completar la reforma económica de los profesores auxiliares de Universidades.
Provisión de las cátedras de Fisiología é Higiene en los Institutos y Escuelas Normales.
Sección segunda. Institutos.—(No se ha presentado aún tema alguno.)
Sección tercera. Escuelas de Comercio.—Unificación del profesorado auxiliar de las Escuelas de Comercio.
Conveniencia de poner nuevamente en vigor lo legislado respecto a compatibilidad del cargo de profesor auxiliar con otros destinos.
Condiciones a que debería ajustarse el ingreso en el Profesorado de los excedentes voluntarios.
Sección cuarta. Escuelas de Veterinaria.—Modificación en los haberes del Profesorado auxiliar.
Provisión de cátedras.
Sección quinta. Escuelas Normales.—Necesidad de modificar la forma de provisión de cátedras y plazas de auxiliares.
Situación económica del Profesorado auxiliar numerario de Escuelas Normales y mejoras que deben establecerse.
Sección sexta.—Bases para organizar el Cuerpo de profesores numerarios de las Escuelas de Artes é Industrias.
La Junta de higiene escolar.
El ministro y el director general de Primera enseñanza, Sr. Bullón, están ultimando la organización de la Junta de Higiene escolar, que probablemente presidirá el ex ministro liberal Sr. Jimeno (D. Anallo).
El viernes próximo llevará el conde de Esteban Collantes a la firma regia varios decretos relacionados con este asunto.
Por el ministerio de Instrucción pública se han remitido al Consejo de Estado, para su informe, varios expedientes relativos a la construcción de locales para nuevas escuelas.
Ha sido nombrado director interino de la Escuela Normal, recientemente creada, en Palma de Mallorca, el Sr. Llorens.
Para tratar de cuestiones de enseñanza estuvo conferenciando el diputado señor Iglesias (D. Pablo) con el director de Primera enseñanza.
Los ejercicios de oposición de las clases de Confección y Corte de las escuelas de adultas continuarán en lo sucesivo en el salón grande del Conservatorio.
Asociación de Maestros de Madrid.
La junta general ordinaria de maestros propietarios que debía celebrarse el domingo 10 del corriente, se celebrará el día 17, en el local y hora de costumbre, por acuerdo de la Junta directiva, teniendo en cuenta razones que expone en su junta general.
El teatro Real.
A las doce del día se procedió ayer en el salón del Consejo de Instrucción pública a la apertura del pliego presentado por don Luis Casas para el arrendamiento del teatro Real.
El acto lo presidió el director de Bellas Artes, Sr. Poggio, formando parte de la Mesa presidencial los jefes de las secciones de Construcciones civiles y de Bellas Artes y el notario D. Jesús Castro, que dió lectura al pliego.
En este documento se aceptan todas las condiciones del publicado en la «Gaceta de Madrid», y además se proponen las siguientes mejoras:
Ampliación, hasta el número de 80, de las funciones que constituyen el abono.
Organización de funciones especiales en los días festivos por la tarde.
Estreno, por lo menos, de dos óperas en cada temporada, de conformidad con lo expresado en la sexta condición de las bases para concursar.
Reforma de los palcos del escenario.
Construcción de un nuevo telón de boca.
Adquisición de un órgano adecuado a las necesidades de ciertas óperas.
Organización de espectáculos completamente nuevos en España y muy en boga en los grandes teatros extranjeros.
El pliego fué aceptado y pasó a informe del Consejo de Instrucción pública, cuyo dictamen es preciso conocer antes de la adjudicación definitiva.

UNA SEÑORA

ofrece comunicarse gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer.—Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a D.ª Carmen M. García, Arrieta, 24, Barcelona.

INFORMACIONES POLITICAS

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

EL DÍA 5 DE NOVIEMBRE SE ABRIRAN LAS CORTES

PRESIDENCIA

Despacho con el Rey.

El Sr. Dato tuvo largo despacho con Su Majestad, permaneciendo en Palacio desde las diez a las once y media.
Su Majestad firmó con los ministros de Guerra y Marina, y firmó también la combinación de gobernadores que damos en otro lugar.
Don Alfonso recibió la visita del presidente del Congreso, Sr. González Besada.
La apertura de Cortes.
Volvio a decir el Sr. Dato que nada hay acordado acerca de la reapertura de las Cortes.
Depende todo—añadió—de que estén terminados los proyectos de reformas militares, que pudieran ser aprobados en el Consejo de esta tarde.
Terminó diciendo que había visitado al Sr. Cierva, y que cree que no habrá alianza monárquica en Madrid.

GOBERNACION

De elecciones.

El Sr. Sánchez Guerra dijo al mediodía que en el negociado de Política del Ministerio no queda ya ni un solo asunto por despachar.
—Quise dejarlo todo listo antes de que comience el período electoral—añadió.
Y terminó diciendo que en breve publicará una Real orden circular acerca de las elecciones.
Piniés, de viaje.
El director general de Administración local, Sr. Piniés, se ha ausentado de Madrid por breves días.

FOMENTO

Terminada la confección del presupuesto del Ministerio de Fomento, se ha remitido al de Hacienda.
Visitaron al ministro los señores marqueses de Barzanallana, Antón del Olmet y Núñez de Prado.
El Sr. Ugarte ha concluido la Memoria comprensiva de todas las obras públicas ejecutadas por Administración, a la que acompañan gráficos expresivos, en los que con minuciosidad se detallan, por provincias y localidades, los kilómetros construidos, jornales devengados, coste de las obras, etc.
Por último, por el examen del documento se infiere que es preferible para el Estado ejecutar las obras por el sistema citado al de subasta por contratista.
Respecto a la noticia publicada por un periódico de la noche, el señor ministro de Fomento manifestó a los periodistas que el puente de Villaseca sobre el río Pisuerga, entre las estaciones de Mave y Aguilera de Campo, va a ser sustituido por otro nuevo, y a eso se debe la precaución que se ha dispuesto para el paso por dicho puente.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

El Sr. Burgos Mazo expuso que en el Consejo se ocuparía de un Real decreto reglamentando la manera de cumplir condena en el penal de Ocaña, y otro estableciendo unidad de procedimiento para la aplicación de la libertad condicional a los penados de Ceuta y la Península.
Añadió que llevaba un avance de un proyecto de ley sobre Aranceles judiciales.
Habiendo de la labor del Jurado que ha de dictaminar sobre los proyectos para el Palacio de Justicia, manifestó que la gente de toga no encuentra ninguno con las condiciones necesarias.
Los arquitectos—continuó diciendo—han dado su parecer sobre tres de los proyectos, por este orden: primero, el del señor Puigcerver; segundo, el del Sr. Roig, y tercero, el del Sr. Ezarriga.
El decano del Colegio de Abogados, señor duque de Almodovar del Valle, presentó voto particular.
El subsecretario de Gracia y Justicia todavía no ha emitido su voto.
Terminó diciendo el Sr. Burgos Mazo que, una vez que el Jurado termine su labor, estudiará él los proyectos, y cree que, sea el que fuere el escogido, habrá necesidad de introducir en él modificaciones.
El señor marqués de Lema dió cuenta de que la declaración de Inglaterra sobre los Balcanes se llevará a cabo hoy, y que en Londres es oficial el ataque de Bulgaria a Servia.
Del asunto de las mercancías españolas detenidas en Italia, dijo que se viene ocupando con gran interés. Esta mañana—añadió—he conferenciado con el embajador de aquí—país.
El Sr. Bugallán dijo: Nada, señores. Asuntos de poca importancia. Fijación de capitales... Luego, presupuestos.
Y el ministro de la Guerra, que llegó a las cuatro y veinte, manifestó:
—Vengo tarde. Hasta la una he estado conferenciando con S. M. y no he tenido tiempo más que para comer.
—¿Reformas militares?
—Ya llegarán ya. Llegarán. Hoy estos papeles... antecedentes y datos por sí los piden.
—¿Sobre presupuestos?
—Sí.

A LA SALIDA

La apertura de las Cortes.

Miutos antes de las siete de la tarde terminó el Consejo de Ministros.
El Sr. Dato dijo a los representantes de la Prensa que se había acordado la fecha de la apertura de Cortes, que será el viernes 5 de Noviembre.
Añadió que hoy habrá Consejo de Ministros con el Rey, a las diez y media de mañana; que todo el tiempo del Consejo celebrado se había dedicado a la cuestión de los presupuestos y se habían aprobado los asuntos siguientes:
MARINA.—Real decreto determinando la forma en que ha de constituirse la Junta de clasificación del personal del Cuerpo administrativo de la Armada.
GRACIA Y JUSTICIA.—Unificando el procedimiento para la concesión de libertad condicional.
Determinando la clase de condenas que han de extinguir en el reformatorio de adultos de Ocaña.
GOBERNACION.—Que se acepte, con carácter definitivo, el solar cedido gratuitamente por el Ayuntamiento de Alcabete para construir el edificio de Correos.
HACIENDA.—Fijando el capital por que han de tributar impuesto de utilidades tres casas extranjeras.
Contratas de suministro a la Casa de la Moneda de papel con tinta para letras

de cambio y pagarés, de 1916 a 1920, y autorizando su subasta.

Comentarios.

Al mediodía dijo el Sr. Dato que la fecha de la reapertura de las Cortes se señalará cuando el ministro de la Guerra hubiese terminado los proyectos de reformas militares.
El señor conde del Serrallo, a las cuatro menos veinte de la tarde, dijo a los periodistas que le preguntaron por las reformas militares: «Hoy, nada; ya llegarán, ya llegarán...»
Y a las siete de la noche manifestó el señor presidente del Consejo de Ministros que las Cortes se abrirán el 5 de Noviembre.
Tratóse en el Consejo de las reformas militares?
¿Se desdijo el Sr. Dato?
¿Fue sincero el conde del Serrallo?

LAS PROXIMAS ELECCIONES

Nuestro querido colega «El Siglo Futuro» da cuenta en su número de anoche de haber sido designado D. Eugenio Guerrero por el partido integrista para luchar como candidato en las próximas elecciones de concejales, en coalición con los jaimistas y mauristas.
El estimado colega hace constar que esta coalición es puramente constitucional, y recomienda a todos sus amigos que trabajen con entusiasmo y voten con igual interés la candidatura de Sr. Guerrero que las de los jaimistas y mauristas.

NOTICIAS VARIAS

Declaraciones de Besada.

Ayer mañana estuvo el presidente del Congreso en el Regio Alcázar, cumplimentando al Monarca.
A la salida fué interrogado por los periodistas, y el Sr. González Besada los manifestó que en su larga conferencia con el Monarca habían tratado todos los temas de actualidad.
Acercas de la apertura de las Cortes, dijo que pronto se llevaría a cabo, y que había dado orden al mayor del Congreso, Sr. Gamoneda, para que se activen las obras que en la Cámara popular se vienen ejecutando.
—¿No habrá antes ninguna reforma en el Gabinete?
—No sé nada.
—Se dice que el Sr. La Cierva irá al ministerio de Hacienda.
—Es la primera noticia que tengo. En realidad yo no he hablado más que una vez con el Sr. Dato, cuando me visitó a mi llegada a Madrid. Esta tarde le veré nuevamente; pero será para felicitarle por sus días.
—¿Qué se discutirá antes en el Parlamento, los presupuestos ó las reformas de Guerra?
—Creo que se simultanearán ambas cosas.
—Ya sabe usted que los liberales quieren que se preste atención preferente a los presupuestos y que el Gobierno opina lo contrario.
—Es que no se pueden discutir los presupuestos—dijo el Sr. González Besada—sin que el ministro de Hacienda conozca con exactitud todos los gastos de la nación, y éstos han de determinarlos las reformas militares.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Coalición monárquica en Valencia.

VALENCIA 13
Esta noche se han reunido los jefes de los partidos que integran la coalición monárquica, acordando para la próxima lucha electoral presentarse unidos, formando la candidatura con seis liberales, cinco conservadores, cinco jaimistas y dos de la Liga católica.
Entre los conservadores figura un maurista, y entre los liberales un prietista.
La candidatura, formada por prestigiosos nombres, ha causado un excelente efecto en la opinión pública.

El Papa Benedicto XV

En el número 94 de La Estrella, que se publicará el próximo domingo, aparecerá un Magnífico suplemento hecho por el novísimo procedimiento de fotorrotogrado, perfeccionado en los talleres de «Prensa Gráfica», con el retrato, a tamaño de 55 por 36 centímetros, de Su Santidad el Papa Benedicto XV.
Los compradores de La Estrella deben cuidar de que se les entregue con su respectivo ejemplar el expresado suplemento, que ira suelto y en el centro del número, y deben pagar solamente el precio habitual de 50 céls en toda España.

NUEVO Pesa-cartas DE BOLSILLO combinado con por: ta-plumas. Una novedad interesante, útil, práctica: ca y barata. El pesa-cartas es de absoluta precisión hasta 50 gramos: mos. Precio: 1,90 ptas. Especialidad de la Casa L. ASIN Preciados, 23 Madrid

NOTICIAS DE BARCELONA

LOS RADICALES Y LAS ELECCIONES
CONFLICTOS OBREROS
SERVICIO TELEGRÁFICO

BARCELONA 13. En la Casa del Pueblo se ha reunido la Junta del partido radical...

Después de amplia discusión se acordó continuar la coalición con los nacionalistas.

La Junta volverá a reunirse el jueves. A consecuencia de la huelga de los camareros del vapor...

La huelga de obreros cerrajeros sigue sin resolverse. La de obreros fidencos sigue en el mismo estado.

Se ha aumentado el precio de la carne de ternera en 25 céntimos. Se teme aumente el alza en breve plazo.

Hoy se discute el presupuesto ordinario para el año próximo en la Diputación. Los ingresos y gastos se calculan en pesetas 10.250.000.

De los ingresos, cinco millones y medio son por repartimiento, y tres por empréstitos.

En gastos se dedican 2.850.000 pesetas para instrucción pública; 2.300.000 para beneficencia, y 837.000 para carreteras.

De Puigreig, pueblo inmediato a Manresa, comunican que descargó en aquel término una fuerte tormenta con gran cantidad de piedra y chispas eléctricas.

Un rayo cayó en una casa, matando al colono.

MERCADOS NACIONALES
COTIZACIÓN DE GRANOS

Harinas.—La firmeza es la nota dominante en todo el mercado nacional. Ya dijimos que los precios habían tenido un alza en varias regiones...

Extra blanca, núm. 1, de 43,75 a 50; superfina blanca, núm. 2, de 47,75 a 48; número 3, de 40,50 a 44; núm. 4, de 24,17 a 24,58; segundas, de 20,82 a 22,50; terceras, de 17,91 a 19,17; cuartas, de 13,75 a 14,17; extra fuerza, núm. 1, de 51 a 52; superfina fuerza, núm. 2, a 50; núm. 3, de 41,50 a 43; núm. 4, de 24,17 a 25; segundas, de 19,17 a 20,41; terceras, de 16,67 a 18,33; cuartas, de 12,50 a 13,75.

Los salvados por 100 litros cotizan: Salvado, de 2,500 a 2,679; salvadillo, de 2,768 a 2,857; menudillo, de 2,857 a 3,125.

El mercado triguero está subiendo; hoy ya pretenden los vendedores de partidas a 60 y 61 el quintal en Arrión, Cantaleja y Medina; a 60; Peñafiel, a 59 1/2; Ríoseco, a 59. Se han comprado de distintas procedencias 15 vagones a 60 puesto en Valladolid.

Al detall hubo hoy en el Canal 200 fanegas a 58; 58 1/4 y 58 1/2, y en el Arco 80 a 59 1/2.

La demanda es activa. Las ofertas, retratadas. Expediciones: dos vagones para Barcelona y uno ídem para Clot. Total, tres vagones con 30.000 kilo.

Centeno.—Pretenden hoy aquí en partidas a 46 1/2, y en el resto de la región a 46. Al detall, la entrada, cuando más, no pasa de un centener de fanegas, y se paga a 44 1/4.

En otras estaciones de la línea de Salamanca, Avila y Ariza, pretenden a 46.

Se ha expedido un vagón para Medina con 10.000 kilos.

Cebada.—La oferta vendedora, pretendiendo aquí a 27 y 27 1/2.

Avena.—A 20 pesetas hay vendedores. Yeros.—Las ofertas en plaza cotizan a 40 reales.

Lentejas.—Hay compradores, y se pueden pasar ofertas a «La Revista Mercantil».

SEVILLA 12. Continúa la animación en el tráfico de aceite.

Los arrieros entradores circularon hoy por la plaza muestras que representarían unas 1.500 arrobas de dicha grasa, vendiéndose lo bueno a 10,62 los 11 1/2 kilos, y lo ondable a 10,25.

Embarque regular. (De la «Revista Mercantil»)

ARREVALO 12. Trigo, 58-59 reales las 94 libras; centeno, 42,43 ídem íd.; cebada, 26-27 ídem-la fanega; algarrobas, 38 ídem íd.

Café.—La entrada de trigo en 1.000 fanegas; ídem íd. íd. de cebada, en 800 ídem; ídem íd. íd. de centeno, en 100 ídem; ídem íd. íd. de algarrobas, en 500 ídem.

Tendencias del mercado, firme. Temporal, bueno.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY. PRINCESA.—A las seis (especial, a precios especiales), El cardenal.

ZARZUELA.—A las seis y media, concierto por la Srta. Carmencita Pérez.—A las diez y media, «Charito la Samaritana».

ARZOB.—A las seis (doble, teatro venid de gran moda). El amigo Melquíades (reestreno) y Las castañuelas.—A las diez y media (doble), Maruxa (dos actos).

COMICO.—A las seis y media (doble), «¡Eh! usted señoras!» (reformada) y El pilluelo de París (dos actos).—A las diez y media (doble), «¡Eh! usted señoras!» (reformada) y El pilluelo de París (dos actos).

ESLAVA.—A las seis y media (doble), «La invitación al vals» (tres actos).—A las diez y media (doble), «La invitación al vals» (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis (doble), El amigo Toddy.—A las diez (especial), El Cardenal.

GERVANTES.—Compañía Simó Ruso.—A las seis y media (especial venid), Pastor y Borrego (dos actos en cuatro cuadros).—A las diez y media (doble), El ilustre huésped (cuatro cuadros, prólogo y epílogo).

En la Casa del Pueblo se ha reunido la Junta del partido radical, bajo la presidencia de Lerroux, acordando tomar parte en las próximas elecciones municipales.

Después de amplia discusión se acordó continuar la coalición con los nacionalistas.

La Junta volverá a reunirse el jueves. A consecuencia de la huelga de los camareros del vapor...

La huelga de obreros cerrajeros sigue sin resolverse. La de obreros fidencos sigue en el mismo estado.

Se ha aumentado el precio de la carne de ternera en 25 céntimos. Se teme aumente el alza en breve plazo.

Hoy se discute el presupuesto ordinario para el año próximo en la Diputación. Los ingresos y gastos se calculan en pesetas 10.250.000.

De los ingresos, cinco millones y medio son por repartimiento, y tres por empréstitos.

En gastos se dedican 2.850.000 pesetas para instrucción pública; 2.300.000 para beneficencia, y 837.000 para carreteras.

De Puigreig, pueblo inmediato a Manresa, comunican que descargó en aquel término una fuerte tormenta con gran cantidad de piedra y chispas eléctricas.

Un rayo cayó en una casa, matando al colono.

MERCADOS NACIONALES
COTIZACIÓN DE GRANOS

Harinas.—La firmeza es la nota dominante en todo el mercado nacional. Ya dijimos que los precios habían tenido un alza en varias regiones...

Extra blanca, núm. 1, de 43,75 a 50; superfina blanca, núm. 2, de 47,75 a 48; número 3, de 40,50 a 44; núm. 4, de 24,17 a 24,58; segundas, de 20,82 a 22,50; terceras, de 17,91 a 19,17; cuartas, de 13,75 a 14,17; extra fuerza, núm. 1, de 51 a 52; superfina fuerza, núm. 2, a 50; núm. 3, de 41,50 a 43; núm. 4, de 24,17 a 25; segundas, de 19,17 a 20,41; terceras, de 16,67 a 18,33; cuartas, de 12,50 a 13,75.

Los salvados por 100 litros cotizan: Salvado, de 2,500 a 2,679; salvadillo, de 2,768 a 2,857; menudillo, de 2,857 a 3,125.

El mercado triguero está subiendo; hoy ya pretenden los vendedores de partidas a 60 y 61 el quintal en Arrión, Cantaleja y Medina; a 60; Peñafiel, a 59 1/2; Ríoseco, a 59. Se han comprado de distintas procedencias 15 vagones a 60 puesto en Valladolid.

Al detall hubo hoy en el Canal 200 fanegas a 58; 58 1/4 y 58 1/2, y en el Arco 80 a 59 1/2.

La demanda es activa. Las ofertas, retratadas. Expediciones: dos vagones para Barcelona y uno ídem para Clot. Total, tres vagones con 30.000 kilo.

Centeno.—Pretenden hoy aquí en partidas a 46 1/2, y en el resto de la región a 46. Al detall, la entrada, cuando más, no pasa de un centener de fanegas, y se paga a 44 1/4.

En otras estaciones de la línea de Salamanca, Avila y Ariza, pretenden a 46.

Se ha expedido un vagón para Medina con 10.000 kilos.

Cebada.—La oferta vendedora, pretendiendo aquí a 27 y 27 1/2.

Avena.—A 20 pesetas hay vendedores. Yeros.—Las ofertas en plaza cotizan a 40 reales.

Lentejas.—Hay compradores, y se pueden pasar ofertas a «La Revista Mercantil».

SEVILLA 12. Continúa la animación en el tráfico de aceite.

Los arrieros entradores circularon hoy por la plaza muestras que representarían unas 1.500 arrobas de dicha grasa, vendiéndose lo bueno a 10,62 los 11 1/2 kilos, y lo ondable a 10,25.

Embarque regular. (De la «Revista Mercantil»)

ARREVALO 12. Trigo, 58-59 reales las 94 libras; centeno, 42,43 ídem íd.; cebada, 26-27 ídem-la fanega; algarrobas, 38 ídem íd.

Café.—La entrada de trigo en 1.000 fanegas; ídem íd. íd. de cebada, en 800 ídem; ídem íd. íd. de centeno, en 100 ídem; ídem íd. íd. de algarrobas, en 500 ídem.

Tendencias del mercado, firme. Temporal, bueno.

EL JUZGADO DE GUARDIA, que lo era el distrito del Centro, intervino ayer mañana en un suceso sangriento, ocurrido en la calle de Lista, del que resultó una mujer gravemente herida.

La víctima se llama Andrea Gutiérrez Melato, de veintitrés años de edad, y que como cocinera prestaba sus servicios en la casa número 20 de la citada calle.

Andrea sostenía relaciones desde hace varios meses con Anselmo Sanz Reguera, de veinticuatro años, albaillo de oficio, que trabajaba en las obras del nuevo Matadero.

Cansada del noviazgo, hubo de despedir a Anselmo.

No se contentó éste con tal determinación, y con astucia venía aguardando a la muchacha, en espera de que se reanudara las interrumpidas relaciones; pero Andrea, siempre fría, no daba la menor esperanza al despedido.

Ayer mañana Anselmo se presentó en la calle de Lista, con intención de acompañar a Andrea; mientras ésta hacía la compra.

Ambos caminaron juntos, y al llegar a la esquina de la calle de Velázquez, Anselmo, sin proferir la menor palabra, sacó un cuchillo y lo hundió diversas veces en el cuerpo de Andrea.

La pobre sirvienta cayó a tierra bañada en sangre, y en brazos de algunos transeúntes, que la recogieron, fué llevada al Gabinete médico del barrio de Salamanca, donde el facultativo de guardia la apreció dos heridas, de cinco centímetros de extensión, en el vientre; otra en la cara, otra en el brazo derecho y otra en el izquierdo.

Una vez curada, se la trasladó al Hospital de la Princesa.

El agresor fué detenido y llevado a la Comisaría, desde donde pasó a la Casa de Canonigos, prestando en ella declaración ante el juez, Sr. Robles.

Manifestó Anselmo que cometió el delito desobediendo porque Andrea le confesó que tenía otro novio.

El criminal ingresó en la Cárcel Modelo.

Andrea no pudo declarar en el mencionado centro benéfico, adonde se personó el Juzgado, a causa de su gravísimo estado.

IMPRESA RENAISSANCE

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

13 DE OCTUBRE DE 1915

BOLSA DE MADRID

4 0/0 EXTERIOR
Serie F, de 50.000 ptas. nmls. 71 55 71 70
E, de 25.000 » » 71 55 71 75
D, de 12.500 » » 72 55 72 65
C, de 6.250 » » 75 55 75 65
B, de 3.125 » » 76 25 76 35
A, de 1.562 » » 76 45 76 55
G y H, de 100 y 200. 77 55 77 65
En diferentes series. 77 55 77 65

4 0/0 PERPETUO EXTERIOR
Serie F, de 24.000 ptas. nmls. 79 55 79 65
E, de 12.000 » » 82 55 82 65
D, de 6.000 » » 83 55 83 65
C, de 3.000 » » 84 55 84 65
B, de 1.500 » » 85 55 85 65
A, de 750 » » 86 55 86 65
G y H, de 100 y 20. 79 55 79 65
En diferentes series. 79 55 79 65

4 0/0 AMORTIZABLE
Serie E, de 25.000 ptas. nmls. 87 00 87 00
D, de 12.500 » » 87 50 87 50
C, de 6.250 » » 88 50 88 50
B, de 3.125 » » 89 50 89 50
A, de 1.562 » » 90 00 90 00
En diferentes series. 88 00 88 00

5 0/0 AMORTIZABLE
Serie F, de 50.000 ptas. nmls. 94 45 94 00
E, de 25.000 » » 94 25 94 00
D, de 12.500 » » 94 45 94 50
C, de 6.250 » » 94 95 95 00
B, de 3.125 » » 94 85 94 70
A, de 1.562 » » 94 65 94 50
En diferentes series. 94 65 94 50

OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915
Al 4,50 0/0 a dos años.
Serie A, números 1 a 37.790, de 500 pesetas. 100 00 100 00
Serie B, números 1 a 45.869, de 5.000 pesetas. 99 55 99 55
Al 4,75 % a cinco años.
Serie A, números 1 a 59.131, de 500 pesetas. 100 00 100 00
Serie B, números 1 a 48.597, de 5.000 pesetas. 100 00 100 00

CÉDULAS HIPOTECARIAS
500 ptas. nmls. 1 a 433.700 4 0/0 92 25 92 25
100 ptas. nmls. 1 a 4.300 4 0/0 91 75 91 75
500 ptas. nmls. 1 a 31.000 5 0/0 100 00 100 00

OBLIGACIONES
F. C. de Valladolid a Ariza 5 0/0 63 05 63 00
Idem E. del Mediodía 5 0/0 68 00 68 00
Electricidad de Chamberí 5 0/0 121 25 121 00
S. G. Azucarera España 4 0/0 70 00 70 00
Unión Alcohólica Española 5 0/0 96 50 96 00

ACCIONES
Banco de España. 452 25 452 00
Idem Hispano Americano. 119 00 119 00
Idem Hipotecario de España. 190 00 190 00
Idem de Castilla. 9 00 9 00
Idem Español de Crédito. 94 00 94 00
Idem Central Mejicano. 65 00 65 00
Idem Español Río de la Plata. 245 50 245 00
Compañía Arrendat. de Tabacos. 255 50 255 00
S. G. Azucarera España. Ptes. 43 00 43 00
Idem Ordinarias. 295 00 295 00
Idem Altos Hornos de Bilbao. 65 50 65 00
Idem Duro Felguera. 18 50 18 50
Unión Alcohólica Española. 80 50 80 50
Idem Resinera Española. 00 00 00 00
Idem Española de Explosivos. 254 00 254 00
F. C. de M. Z. A. 343 00 343 00
F. C. de N. A. 344 00 344 00

AYUNTAMIENTO DE MADRID
Empréstito 1868. 75 00 75 00
Idem por resultados. 88 50 88 00
Idem expropiaciones Interior. 92 51 92 50
Idem íd. Ensenche. 92 85 92 85
Idem Deuda y Obras. 83 00 83 00
Empréstito 1914. 87 50 87 50

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS
Francos s/ París, cheque, 90,60.
Libras s/ Londres, cheque, 24,75.

UNA MUJER ACUCHILLADA

EL JUZGADO DE GUARDIA, que lo era el distrito del Centro, intervino ayer mañana en un suceso sangriento, ocurrido en la calle de Lista, del que resultó una mujer gravemente herida.

La víctima se llama Andrea Gutiérrez Melato, de veintitrés años de edad, y que como cocinera prestaba sus servicios en la casa número 20 de la citada calle.

Andrea sostenía relaciones desde hace varios meses con Anselmo Sanz Reguera, de veinticuatro años, albaillo de oficio, que trabajaba en las obras del nuevo Matadero.

Cansada del noviazgo, hubo de despedir a Anselmo.

No se contentó éste con tal determinación, y con astucia venía aguardando a la muchacha, en espera de que se reanudara las interrumpidas relaciones; pero Andrea, siempre fría, no daba la menor esperanza al despedido.

Ayer mañana Anselmo se presentó en la calle de Lista, con intención de acompañar a Andrea; mientras ésta hacía la compra.

Ambos caminaron juntos, y al llegar a la esquina de la calle de Velázquez, Anselmo, sin proferir la menor palabra, sacó un cuchillo y lo hundió diversas veces en el cuerpo de Andrea.

La pobre sirvienta cayó a tierra bañada en sangre, y en brazos de algunos transeúntes, que la recogieron, fué llevada al Gabinete médico del barrio de Salamanca, donde el facultativo de guardia la apreció dos heridas, de cinco centímetros de extensión, en el vientre; otra en la cara, otra en el brazo derecho y otra en el izquierdo.

Una vez curada, se la trasladó al Hospital de la Princesa.

El agresor fué detenido y llevado a la Comisaría, desde donde pasó a la Casa de Canonigos, prestando en ella declaración ante el juez, Sr. Robles.

Manifestó Anselmo que cometió el delito desobediendo porque Andrea le confesó que tenía otro novio.

El criminal ingresó en la Cárcel Modelo.

Andrea no pudo declarar en el mencionado centro benéfico, adonde se personó el Juzgado, a causa de su gravísimo estado.

IMPRESA RENAISSANCE

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

PARA HOY

DIA 14.—JUEVES

San Calixto I, Papa y mártir; San Gaudencio, Obispo y mártir; Santos Lupo y Aurelio, mártires, y Santa Fortunata, Virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de San Calixto, con rito doble y color encarnado.

Adoración Nocturna.—Santa Teresa de Jesús. (Solemnemente Te Deum) a las diez en punto.

Gloria de María.—Nuestra Señora del Destierro, en San Martín; de los Arquitectos, en San Sebastián.

Cuarenta Horas.—Parroquia de Santa Cruz.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres, y a las doce, comida a otras 40 mujeres pobres.

Parroquia de Santa Cruz (Cuarenta Horas).—A las ocho, Misa de Exposición de S. D. M.; a las diez, la mayor, predicando el Sr. Benedito; por la tarde, a las cinco, continúa la Novena, a Nuestra Señora del Pilar, predicando el Sr. Juliá; procesión de Reserva y Bendición.

Parroquia de San Lorenzo.—A las siete, siete y media y ocho, Misa de Comunión general para los Jóvenes Eucarísticos.

San Manuel y San Benito.—Idem íd. a las siete y ocho y media.

Religiosas del Corpus Christi (Carboneras).—A las siete y ocho, ídem íd.; a las nueve, Misa cantada.

San Pedro (Filiad del Buen Consejo).—Idem íd. a las ocho; por la tarde, a las cinco, Ejercicio de la Hora Santa, predicando el Sr. Gracia.

Religiosas Trinitarias (Lope de Vega).—Idem íd. a las ocho.

Iglesia de Calatravas.—Idem íd. a las ocho y media.

Parroquia de Santa Bárbara.—Empieza la Novena a Santa Teresa de Jesús; todos los días, a las diez, Misa mayor con Exposición de S. D. M.; por la tarde, a las cinco y media, predicará el Sr. López Anaya.

Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí).—A las cuatro de la tarde, solemnes Vísperas con asistencia del V. C. de señores curas párrocos; a las diez, continúa la Novena, predicando el Sr. González Pareja.

Parroquia del Carmen.—Continúa la Novena a Santa Teresa de Jesús; a las cinco y media, los Ejercicios, predicando el Padre Busquet.

PARA MAÑANA
DIA 15.—VIERNES

Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora; San Bruno, Obispo; San Severo, Obispo y confesor; Santa Aurelia, virgen, y Santa Tecla, abadessa.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—A las diez, Misa cantada; el anoche, los Ejercicios con sermón.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—Ejercicios a las cuatro de la tarde con Su Divina Majestad Manifiesto, predicando don Ildefonso Pelayo, y Santo «Via Crucis».

Iglesia de Jesús.—Empieza la Novena a su Titular. Todos los días, en la Misa de seis y media y en la mayor, Manifiesto de Su Divina Majestad; a las diez se rezará la Novena, predicando el P. Escalante, y por la tarde, a las cinco y media, predicará el Sr. Tortosa; Novena y Reserva.

Iglesia Pontificia.—Empieza el Triduo a San Alfonso María de Ligorio a las seis de la tarde, predicando el P. Larraga.

Iglesia de la Magdalena (Hortaleza, 114).—A las ocho y media, Misa de Comunión para la Archidiócesis de las Hijas de María y Santa Teresa de Jesús, plática por D. José Estrella y Visita a la Virgen.

Oratorio del Olivar.—A las ocho, Compañía general para los socios del Apostolado de la Oración; por la tarde, a las cuatro, Junta de Cejadoras.

Parroquia de Santa Cruz.—Continúa la Novena a Nuestra Señora del Pilar. A las diez, Misa mayor con Exposición de S. D. M., predicando el Sr. Zibikowski; por la tarde, a las cinco y media, la Novena, predicando el Sr. Juliá.

Religiosas Carmelitas de Santa Teresa (Ponza).—Fiesta a Santa Teresa. A las diez, Misa mayor con S. D. M. Manifiesto, predicando el Sr. López Anaya; por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Novena y Reserva.

Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí) (Cuarenta Horas).—Fiesta a su Titular. A las ocho, Misa de Comunión; a las diez, la solemne, con sermón a cargo del Sr. González Pareja; por la tarde, a las cinco, continúa la Novena, predicando el mismo señor; Bendición y Reserva.

Parroquia del Carmen.—Continúa la Novena a Santa Teresa de Jesús. A las ocho, Misa de Comunión general; a las diez y media, la mayor con S. D. M. Manifiesto, predicando el Sr. García Cano; a las cinco y media, Novena, predicando el P. Busquet; Bendición y Reserva.

Parroquia de Santa Bárbara.—Idem íd. A las ocho, Misa de Comunión; a las once, la solemne; por la tarde, a las cinco y media, predicará el Sr. López Anaya.

Santuario del Corazón de María.—Empieza la Novena a su Titular. A las ocho, Misa de Comunión; a las diez, Exposición de Su Divina Majestad y Ejercicio al Corazón de María; a las cinco y media de la tarde, Novena, predicando el P. Rincón; Bendición y Reserva.

Santuario del Perpetuo Socorro.—Empieza un Triduo a San Gerardo Mayola, Hermano Redentorista. Por la tarde, a las cinco y media, función solemne, predicando el P. Sarabia.

Retiro mensual de señoras
Dirigido por el R. P. Juan Francisco López, S. J., tendrá lugar el próximo día 19 el retiro mensual de señoras en la capilla de las Hijas de María Inmaculada para el Servicio Doméstico (Fuencarral, 113).

Los actos por la mañana serán: Misa a las diez y Meditación a las diez y media; por la tarde, lectura a las cuatro y tres cuartos y Meditación a las cinco.

IMPRESA RENAISSANCE

ALVAREZ LA TORRE y Compañía INGENIEROS

CARBONES MINERALES

OFICINAS: PRIM, 2 (ANTES SAUGO).—TELÉFONO 1.150.</